

ICI et LA-BAS



C'est la rentrée ! Après le temps du repos, nous voilà en pleine forme pour retrouver nos occupations et engagements dans différents domaines mais toujours avec le même objectif de transformation du monde vers plus de solidarité et de fraternité entre tous.

Pour nourrir notre détermination, voici, ci-dessous le texte qui a clôturé le rassemblement DIACONIA à Lourdes, le 11 mai 2013.

SERVONS LA FRATERNITE

Personne n'est trop pauvre pour n'avoir rien à partager. La fraternité n'est pas une option, c'est une nécessité. Nous en avons fait l'expérience forte et joyeuse à 12 000, lors du rassemblement *Diaconia*, de toutes origines, conditions, représentant des centaines de milliers de chrétiens engagés au service de leurs frères.

A la lecture de l'Évangile, à la suite du Christ serviteur, tous ont appris à écouter la voix des pauvres de notre temps. Chacun a été entendu dans sa singularité : ceux qui souffrent, malades, handicapés, personnes seules ou abandonnées, sans domicile ou mal logées, chômeurs ou précaires, divorcés, remariés ou non, salariés en souffrance ou menacés dans leur emploi, jeunes sans perspectives d'avenir, retraités à très faibles ressources, locataires menacés d'expulsion, tous ont pris la parole. Leurs mots, leurs colères sont aussi dénonciation d'une société injuste qui ne reconnaît pas la place de chacun. Ils sont une provocation au changement. Il est temps de sortir de nos zones de confort. Comme le dit le Pape François, il est temps d'aller aux périphéries de l'Église et de la société.

Ensemble, osons le changement de regard sur les plus fragiles. Abandonnons un regard qui juge et humilie pour un regard qui libère. Nous n'avons pas de prochain clef en main. La proximité se construit chaque jour.

Ensemble, osons le changement d'attitude au sein des communautés chrétiennes pour que les pauvres y tiennent toute leur place. Cette conversion passe notamment par un développement des collaborations dans et hors de l'Église.

Ensemble, osons le changement des politiques publiques, du local à l'international. Que les décisions prises visent à prendre en compte la situation des plus fragiles dans le respect et la dignité.

Ensemble, osons le changement dans nos modes de vie, pour respecter la création où les liens humains sont premiers et préserver l'avenir des générations futures.

Le rassemblement *Diaconia*, voulu par l'Église de France, est une étape. Le temps de l'engagement se poursuit. Les participants appellent tous les baptisés et tous les hommes et femmes de bonne volonté qui se retrouvent dans les valeurs de l'Évangile, à se mettre en route, ensemble, pour construire une société juste et fraternelle. Une société où l'attention aux pauvres guide notre action.

Ce texte nous a été proposé par notre aumônier, Hubert AUDIBERT qui était à Lourdes pour ce rassemblement. Nous l'avons lu ensemble pendant la célébration et il est reproduit ci-dessus pour que nous puissions le méditer.

ASSEMBLEE DIOCESAINE LE 12 OCTOBRE 2013

Le lieu reste à déterminer. Il sera indiqué dans l'invitation

Retour sur notre dernière Assemblée Diocésaine du 1er juin 2013

Une assemblée animée, riche en échanges de toutes sortes, conviviale : on est bien ensemble et on travaille, on a envie de se retrouver de nouveau.

Dans un premier temps, nous avons fait ensemble le bilan d'activité 2012-2013, période qui a été riche en évènements dans le diocèse.

En ce qui concerne le(s) partenaire(s), nous avons redit notre satisfaction pour l'évènement « accueil régional des partenaires » (malgré les multiples petites choses qui ont entraîné des complications) et avons re-souligné le plaisir que nous avons eu à travailler avec Paulo et Fabiana.

Il y a eu plusieurs animations de caractères différents pendant le Carême, avec ou non la participation de Paulo. Il convient de souligner, par ailleurs, que la tenture « le lavement des pieds » a été utilisée dans plusieurs paroisses.

On regrette que le nombre de participants à ces différents moments ait été souvent faible, que les recettes de collectes aient été également faibles. Ce qui nous fait redire qu'il **est indispensable qu'il y ait, dans chaque paroisse, un responsable CCFD collecte ou mieux, une équipe...** et nous savons aussi qu'à présent, nombreux sont les donateurs qui envoient directement à Paris leur contribution.

Pêle mêle, quelques faits à souligner :

Le bol de riz à Valréas, (avec Jacinthe, du Mas de Carles), activité essentielle pendant le Carême avec la collecte de 1100 €. Le marché solidaire mensuel permet de parler régulièrement du CCFD.

La soirée soupes, à Bonnieux, qui a réuni 73 personnes, enfants et adultes, avec Paulo, et à laquelle 4 prêtres ont participé. Soirée préparée avec les catéchistes. La vente d'affiches dessinées par les enfants a rapporté 159 €.

Dans la paroisse ND du Mont Ventoux, le CCFD et le Secours Catholique animent ensemble, chaque année un bol de riz. Cette année, Sœur Bénédicte Avon a assuré un enseignement « la miséricorde, une expérience spirituelle » à partir de la méditation du Père Christian de Chergé. Malheureusement, là aussi, il faut regretter une participation restreinte.

A Lapalud, tous les ans, à la demande de Monsieur le Maire, nos amis du Nord Vaucluse tiennent un stand du CCFD à la journée des associations.

Mais aussi... A Cheval Blanc, la venue du partenaire a été demandée puis refusée, son projet ayant été jugé trop « politique »

La question de la collecte reste entière, à savoir, comment motiver les publics, chrétiens et non chrétiens, à exercer leur générosité pour le CCFD-TS ? Les enveloppes sont elles « motivantes » ? Faut-il étendre l'opération collecte au-delà du 5ème dimanche de Carême ?

Pour répondre en partie à ces questions, une idée innovante, mise en œuvre dans le Nord Vaucluse, par Michel MOULY : président de l'association qui organise tous les ans une course « **la Foulée Rochegudienne** », il a proposé que sur le montant de chaque inscription à cette course, 1 € soit versé au CCFD-TS. Et, comme le montre la photo, 550 € ont été récoltés pour le CCFD.



il a proposé que sur le montant de chaque inscription à cette course, 1 € soit versé au CCFD-TS. Et, comme le montre la photo, 550 € ont été récoltés pour le CCFD.

A nous d'avoir de l'imagination...

Autre point à souligner : il importe que nous toutes et tous, nous manifestions l'existence du CCFD-TS dans le diocèse et que nous fassions part de ses actions **pendant toute l'année**. Là encore, faisons montre d'imagination !

Nous abordons rapidement la question des jeunes... Plutôt que de nous lamenter sur le nombre restreint de jeunes qui participent à nos actions, réjouissons nous de l'arrivée de quelques jeunes, motivées par les actions du CCFD-TS : Julie, qui souhaite faire quelque chose avec les étudiants et veut mettre en place un café solidaire ; Tifaine, s'intéresse à la solidarité internationale, elle a accepté de participer l'action que nous comptons mener pour la journée internationale de migrants ; Alizée a participé à une émission à RCF avec Noëlle ; Cindy, partage son temps entre Paris et le Nord Vaucluse et peut être sollicitée pour des animations en week ends.

Précision donnée par Marie : important de laisser les jeunes vivre entre eux ce qu'ils veulent, laisser les équipes se constituer avant de les embrigader dans un mouvement !

Echange de nouvelles. Interrogations...

L'ACOC (Association Centrale des Œuvres Catholiques) : une « commission statuts » travaille à leur révision.

« Artisans du Monde ». La boutique est fermée mais les ventes continuent, à la demande, pour des réunions, des manifestations... Ne pas hésiter à solliciter les bénévoles de cette association.

A propos des difficultés rencontrées dans les paroisses au moment du Carême, on se demande si tous les curés reçoivent le petit journal. Une proposition : ne plus envoyer les courriers nominativement (changements fréquents d'affectation) mais à « M. le Curé » de telle ou telle paroisse.

Des interrogations autour de nouvelles pratiques du CCFD : le lobbying téléphonique et la demande faite aux donateurs de procéder, de préférence, par prélèvements automatiques. Marie explique que ces nouvelles pratiques sont le fait des difficultés financières importantes du CCFD et qu'il s'agit, à la fois, de réduire les dépenses et de trouver les moyens de stabiliser les recettes. Une idée à transmettre à qui de droit : réduire le nombre d'enveloppes distribuées pour la collecte de Carême et ne pas les dater !

Intervention de Marie Durand, salariée de PACALC qui nous parle du Forum Social Mondial de Tunis auquel elle a participé ainsi que Paulo.



« Le CCFD-Terre Solidaire a participé au Forum social mondial (FSM) qui s'est déroulé à Tunis, fin mars. Sa délégation était constituée de 24 partenaires du Sud venus d'Afrique subsaharienne, d'Afrique du Nord, du Moyen Orient, d'Amérique Latine et d'Asie, de 15 salariés et 18 bénévoles. En résonance avec les enjeux auxquels font face les pays de la région Maghreb/Machrek deux ans après les révolutions, le CCFD-Terre Solidaire a organisé des activités autour de trois thématiques : la question d'un nouveau modèle économique, social et environnemental, démocratie et citoyenneté, migrations internationales.

En participant à des ateliers aux thématiques variées, par la rencontre de citoyens venus du monde entier, je reste convaincue de l'importance, pour les ONG, associations... d'être force de propositions dans la construction de politiques publiques qui œuvrent pour le bien commun. Bien que l'acte de dénoncer soit louable s'il a pour vocation d'éveiller les peuples aux injustices du monde, nous ne pouvons nous dédouaner de notre responsabilité de créateur, constructeur, d'éveilleur... tant en direction des populations marginalisées que des institutions et appareils étatiques pour la construction de sociétés démocratiques.

Afin de veiller (car rien n'est acquis) ou tendre à cette démocratie, les échanges entre les peuples d'horizons divers sont nécessaires et c'est bien l'un des enjeux du forum social mondial. Toutefois, n'oublions pas, cela prend du temps pour y arriver, cela prendra du temps à la Tunisie, aux sociétés civiles de la région du Maghreb/Machrek représentées en masse lors du forum, sans perdre espoir pour autant. Inch'Allah !!! »

Marcelle BIZET, l'épouse de notre trésorier, nous a quittés le 19 juin 2013. La messe d'enterrement, célébrée par Hubert AUDIBERT, notre aumônier, a réuni des membres de la délégation de Vaucluse, des amis du Mas de Carles autour de Jean Claude et de sa famille.

La cérémonie s'est achevée sur la lecture d'un texte où il est question de l'AMOUR.

« Ce qui se passera de l'autre côté, quand tout pour moi aura basculé dans l'éternité, je ne le sais pas. Je crois, je crois seulement qu'un amour m'attend. Je sais pourtant qu'alors il me faudra faire pauvre et sans poids, le bilan de moi. Mais ne pensez pas que je désespère. Je crois, je crois tellement qu'un amour m'attend.

Quand je meurs, ne pleurez pas ; c'est un amour qui me prend. Si j'ai peur -et pourquoi pas ?- rappelez-moi simplement qu'un amour, un amour m'attend. Il va m'ouvrir tout entier à sa joie, à sa lumière. Oui, Père, je viens à Toi dans le vent dont on ne sait ni d'où il vient, ni où il va, vers Ton Amour, Ton Amour qui m'attend. »

Comité Catholique contre la Faim
et pour le Développement
Terre Solidaire
33 rue Paul Manivet
84000 AVIGNON
Tél : 04 90 27 25 93

Permanences
Mercredi de 14h à 17h

nouvelles-informations-nouvelles

ATTENTION ! Nouveautés !

Site : <http://blog.ccfid-terresolidaire.org/pacalc/>
(catégorie Vaucluse)

Messagerie: ccfid84@ccfid-terresolidaire.org

AGENDA

15 septembre 2013

**Portes Ouvertes au Mas
de Carles**

12 octobre 2013

Assemblée Diocésaine

17 octobre 2013

**Journée Mondiale du
refus de la misère**

15 novembre

**Conférence de J.B.
Foucault à Vaison la
Romaine, 20 heures**

3ème semaine de novem-
bre 2013

**Semaine de la Solidari-
té internationale**

18 décembre 2013

**Journée internationale
des migrants**

1er février 2014

24 mai 2014

Assemblées Diocésaines

Journée internationale des migrants—18 décembre 2013

« En cette période de crise économique et financière mondiale, il est particulièrement important d'être attentif aux droits des migrants. Avec les restrictions budgétaires, on observe l'adoption de mesures d'austérité discriminatoires à l'égard des travailleurs migrants, des propos xénophobes qui encouragent la violence à l'encontre des migrants clandestins et des projets de loi sur l'immigration permettant le profilage des migrants par la police en toute impunité. Pendant les crises économiques, il convient de se rappeler que des secteurs entiers de l'économie sont tributaires des travailleurs migrants et que les entrepreneurs migrants contribuent à créer des emplois. »

Message de M. BAN KI MOON, secrétaire général de l'ONU-18 décembre 2012

Cette année, dans la suite de nos travaux autour du thème d'année « les migrations internationales », nous organisons une manifestation interactive le **18 décembre 2013**, au centre Magnanen : exposition, café solidaire, animation pour les enfants, table ronde avec des « témoins »... Maïté et Robert sont les maîtres d'œuvre de cette manifestation qui sera « tout public ».

Marie Christine Granier nous a parlé du mouvement Communauté Vie Chrétienne dont elle fait partie. CVX, de spiritualité Ignacienne, propose une démarche personnelle, dans la discrétion et chacun s'engage dans d'autres collectifs. Ce n'est pas un mouvement d'action catholique. Les rencontres s'articulent autour de partages de vie.

CVX a rejoint le CCFD-TS par l'option préférentielle pour les pauvres.

L'accaparement des terres, thème que nous avons abordé au cours de nos deux dernières AD sous forme interactive, (remue méninges, jeu « qui veut gagner des millions ? ») sera approfondi au cours de l'année 2013-2014.

Au cours de notre Assemblée Diocésaine du 12 octobre 2013, nous traiterons de la **campagne d'adhésion au CCFD-TS**, la démarche étant modifiée.

Quelque précision sur la conférence de J.B. FOUCAULT, à Vaison la Romaine, le 15 novembre 2013.

Il sera question du PACTE CIVIQUE. La conférence est organisée par un collectif qui regroupe : l'association « Pain et Liberté » de Vaison, le CCFD-TS, le CMR, Chrétiens en Monde Rural.